

Fördermanagement
Kofinanzierung
Jugendforschung
Antidemokratische Strömungen
Nachmittagsbetreuung
Partizipation
Aus- und Weiterbildung
Internationale Jugendkontakte
Jugendkultur
Öffentlichkeitsarbeit
Bezirksjugendmanagement
Jugendforum

Projekte und Aktionen

Tag der außerschulischen
Jugendarbeit
Jugendlandtag
BerufsschulsprecherInnentagung
Ferienaktion/FerienbetreuerInnen
Jugend übersetzt
Kinder und Jugendliteraturpreis
Redewettbewerb
Präsentationswettbewerb
Schach
Wertstatt
Theater
Jugendsingen
Waldlauf
Jugendtour

Kooperationen

Partner
Fachabteilung

2.8 Internationale Jugendkontakte

Immer intensiver werden die Jugendkontakte im internationalen Bereich. Besonders herausragend war in diesem Zusammenhang ein vom Landesjugendreferat Steiermark initiiertes Meeting der Jugendreferate aus den Matriosca-Regionen, bei dem neben Ungarn, Italien und Slowenien auch Kroatien und Serbien vertreten waren. Bei diesem ersten Kontakt wurde deutlich, dass die jeweiligen Strukturen von Jugendarbeit sehr verschieden sind – eine wichtige Feststellung für zukünftige Kooperationen.

Eine besonders intensive Partnerschaft bahnt sich mit der Region Kampanien/Neapel in Süditalien an. In den letzten drei Jahren waren steirische Jugendliche zu dreiwöchigen Sprachkursen eingeladen, während Jugendliche aus Kampanien in der Steiermark in diverse internationale Begegnungen eingebunden wurden.

Für diese Aktivitäten ist die Regionalstelle der Nationalagentur für das EU-Programm Jugend in Aktion wichtig, über die viele herausragende Jugendbegegnungen und Jugendinitiativen abgewickelt werden wie das „Weidenbauprojekt“ in Bad Blumau oder das „Circusprojekt“ mit behinderten Jugendlichen in Gleisdorf.

Auch der Europatag wurde in den letzten beiden Jahren „jugendlicher“. So ist es 2007 erstmals gelungen, die drei Säulen der steirischen Jugendarbeit (Fachstellennetzwerk, Offene Jugendarbeit und Landesjugendbeirat als Vertreter der verbandlichen Jugendarbeit) voll in die Planung und Umsetzung des



Europatages zu integrieren. Diese Arbeit steht unter dem Motto „Internationale Netzwerke schaffen und diesen ein Sicherheitsnetz bieten“, was im „Euro-Netzwerk-Spiel“, das das LJR gemeinsam mit „greenpark“ entwickelt hat, erfolgreich umgesetzt wurde.

Das Landesjugendreferat war auch am Zustandekommen und der Umsetzung des 1. europäischen Jugendlandtags zum Europatag 2007 wesentlich beteiligt. Jugendliche aus der Europa-Region Adria-Alpe-Pannonia nahmen an einer Landtagssitzung in der Steirischen Landstube teil und beschlossen eine Petition an das Europäische Parlament.



„Exotisches“ im internationalen Austausch:

Der dreiwöchige Besuch von tibetischen Jugendlichen in der Steiermark war ein großer Erfolg und eine außergewöhnliche Begegnung für alle Beteiligten!